

Zeitschrift: Habitation : revue trimestrielle de la section romande de l'Association Suisse pour l'Habitat

Herausgeber: Société de communication de l'habitat social

Band: 39-40 (1967)

Heft: 10

Nachruf: Frédéric Gilliard, architecte

Autor: Vouga, J.-P.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 02.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Frédéric Gilliard, architecte



Il nous est pénible, dans cette revue qui lui doit tant, de dire un dernier adieu à Frédéric Gilliard, disparu dans sa 84^e année après une carrière vouée à deux passions: le logement social et les monuments historiques.

S'il appartient à d'autres revues de retracer son activité considérable de restaurateur d'églises et de châteaux, le jugement sûr et les connaissances sans défaut qu'il apportait à cette tâche magnifique, c'est ici qu'il faut parler de Frédéric Gilliard, fondateur, avec quelques autres, de la Section romande de l'Union suisse pour l'amélioration du logement dont, après avoir été le premier secrétaire et, pendant quinze ans, le président, il fut depuis vingt ans membre d'honneur.

Il manifestait d'ailleurs, à chaque instant, son attachement à l'USAL et à notre cause.

En évoquant le constructeur, nous voyons en pensée ces habitations innombrables construites pour la Coopérative d'habitation de Lausanne et pour le Logement ouvrier, modestes mais parfaitement adaptées à leur fonction, qui marquaient à l'époque un courage et une foi inébranlables et qui sont encore aujourd'hui habitées par des gens heureux: Prélaz, Ouchy, La Borde; nous pensons aux villas du «Coin de terre», autre action qui marquait combien le cœur généreux de Frédéric Gilliard se préoccupait davantage du bien de ses contemporains les plus humbles que de la gloire ou de l'argent que lui auraient apportés des œuvres de prestige.

Il restera à cet égard un exemple pour tous ceux qui l'ont connu.

Frédéric Gilliard a rempli bien d'autres fonctions: il a été un des membres les plus écoutés de la Commission consultative d'urbanisme de la ville de Lausanne. Il a été le président central de la Fédération des architectes suisses, pour ne pas parler de ses innombrables fonctions dans les milieux des historiens et des archéologues. Mais c'est à celui qui fit tant, dans ce pays, pour l'amélioration du logement des moins fortunés que va toute notre reconnaissance.

J.-P. Vouga.